
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
【会長挨拶】 11 月 30 日 

クラブが補助金を利用するには、

毎年、地区から参加資格認定を受け

る必要があります。「クラブの覚書」

に署名し、地区の実施する補助金管

理セミナーに出席する必要があり

ます。 

その後、申請書を地区の財団委員

会に提出します。地区がとりまとめ

て一括して財団に申請し、補助金は

クラブの補助金専用口座に振り込

まれます。補助金専用口座が無い場

合は新規開設しなければなりませ

ん。最後に、地区補助金報告書を

提出します。以上のような流れに

なります。 

今年の例で言いますと「クラブ

の覚書」に署名したのは１月か２

月だったと思います。署名するの

はエレクトとノミニーです。そして

３月の地区の財団セミナーに出席

しました。出席するのはエレクトま

たは次年度の財団委員長です。申請

書を提出するのは 5 月 15 日までで

した。補助金は申請したクラブに振

り込まれています。前年度から準備

しないと補助金は利用できません。 

今年の地区補助金は 5クラブ合同

で申請していますが、5 年以上「こ

どもと福祉のみらい館」のために使

われています。担当になった年以外

は補助金が何に使われているのか 

 

 

 

 

 

 

 

分からないのではないでしょうか。

いろいろな情報がクラブの中で共

有されていなかったのではないで

しょうか。  地区の財団委員会

から補助金の利用先が同じ所が続

いているので変えるように言われ

ています。次年度の補助金の利用

先を 5 クラブの会長幹事会でも検

討しているところです。 

今まで通り地区補助金は 5クラブ

合同で申請するのか、東クラブ単独

で申請するのか、単独で申請するの

であれば、事業内容を考えなければ

いけません。 

12 月 7 日には次年度の 5 大委員

長、ノミニーも決まります。鶴田エ

レクトの考えもあると思います。次

年度に補助金を使うのであれば今

年度に決めなければなりませんの

で、話し合う機会を設けたいと思い

ます。 

◆記念祝福 

・結婚記念 

・入会記念 

 

 

 

■委員会報告 

親睦委員長 植村 元昭 

来る 12/21木曜日 18時より、こち

らのベルヴィザ・グランにてクリ

スマス例会を開催致します。楽し

い企画を用意しておりますので、 

皆さん奮ってご参加いただきます

よう、よろしくお願い申し上げま

す。 

第 2570 地区第 3 グループ 
所沢東ロータリークラブ 

四つのテスト １ 真実かどうか  ２ みんなに公平か  ３ 好意と友情を深めるか  4 みんなのためになるか どうか 
  

2023 年 7 月～2024 年 6 月 会長 齋藤 正史 幹事 井川 和豊 
 

例会日 毎週木曜日(12:30-13:30) 

例会場 ベルヴィ ザ・グラン 所沢市星の宮 1-3-5 ℡04-2923-4122 

事務局 所沢市星の宮 1-4-17 ℡04-2928-6363 fax04-2928-6369 

Email info@te-rc.com  HP http://www.te-rc.com/  

 
世界に希望を生み出そう 

第 1588 例会 
2023 年 12 月 7 日 

1. 点鐘(会長)  

2. 国歌斉唱 

3. ロータリーソング斉唱 

4. 四つのテスト 

5. 来賓紹介（副会長） 

6. 会長挨拶 

7. 幹事報告 

8. 出席報告 

9. ロータリーの友紹介 

10. 委員会報告 

11. 記念祝福 

12. スマイルボックス 

13. クラブ協議会 

「年次総会・上半期事業報告・

下半期事業計画」 

 

出席報告(総数 50 人) 

12/7        人         % 

11/30    35 人       72.9% 

 

本日の記念祝福(12 月) 5 

《会員誕生》 

青木利幸  井川和豊 

 

《ご夫人ご主人誕生》 

奥野美江  伊藤さくら 

見澤徳江 

 

■■■クラブ年度テーマ■■■ 

 新たなるスタート！ 

mailto:info@te-rc.com
http://www.te-rc.com/


卓話「我が信条行雲流水」 

日本将棋連盟 及川 拓馬 様 

皆さんこんにちは。ご

紹介の通り、以前所沢に

住んでいた縁で所沢市将

棋フェスでは指導棋士と

して参加しております。

今日は主に将棋の歴史と

将棋の仕組みについてお

話しします。 

1058 年、奈良県で出土したものが日本最古といわれて

います。将棋の起源となったものがインドのチャトラン

ガであり、その後西洋ではチェス、中国ではチャンチー

というものになりました。将棋ルールは日本独自のもの

であり、一番の違いは取った駒を再利用するということ

です。千年以上の歴史で皆さんに認められるようになっ

たのは、江戸時代で徳川家康が将棋所というものを、

1600年に設置したのをきっかけに、将棋が文化となり

ました。戦後マッカーサーが様々な事を排除しようとし

た一つに将棋があり、升田幸三先生が呼ばれ、升田は

「将棋よりチェスの方が野蛮じゃないか。チェスは取っ

た駒を見殺し（捕虜を殺す）にするが、将棋は取った駒

を適材適所に配置する」と言ったところ、将棋は廃止を

のがれました。 

将棋は逆転しないゲームであり、運の要素がほぼない

ゲームです。交互に指していきますが、片方の指し手Ａ

さんが最高の一手を指したとき、相手のＢさんはどんな

ことをしても勝てない、つまり逆転が出来ないもので

す。逆転する時はＡさんが間違えた指し手をした時に B

さんが適切な返しをした時に逆転をします。 

配置等解明されていないことが多い中、AIの得意分野

である計算能力を駆使するという将棋を得意とする AI

とプロ棋士が戦いました。AIに教えたことは指し手を

計算（点数をつける）するということでした。この一手

は百点、この一手は八十点など最高の一手を間違わずに

指した AIの勝利でした。今まで人対人ではこの指し手

はいいね、これは悪い指し手だね、という言い方に点数

を付けたのでした。現在一番強いのは AIです。そして

AIに教わって自分の能力を高めていこうという考えに

なっています。藤井八冠も AIを駆使して学んでいると

いうことです。 

最後になりますが将棋の普及に尽力していきたいと

思っていますので皆様も将棋に触れる機会を作っていた

だきたいと思います。本日はありがとうございました。 

◆ニコニコボックス 第 1587 回例会 11 月 30 日 

齋藤 正史 日本ＰＴＡ創立７５周年記念式典において、

小澤潤さんがＰＴＡ会長をしていた、東所沢小学校が

優良ＰＴＡ文部科学大臣表彰を受けました。おめでとう

ございます。 

井川 和豊 日本将棋連盟の及川様、本日は卓話よろし

くお願い致します。明日から安養市へ元気いっぱい行

って参ります。ヤングマンをみんなで歌う予定です。 

上田 福三 明日から実家のお墓移転で宮古島へ行って

きます。安養坪村ＲＣ訪問に行けなくて残念です。飲

み過ぎないように！ 

小澤 大悟 KAWAYA市にお越し下さり、ありがとうござい

ました。今回の取組みを埼玉新聞に掲載して頂きまし

た。この記事を神谷先生がコピーして、インターアクト

に配ってくれた、と嬉しいお知らせを頂きました。これ

からもポジティブトイレ活動、がんばります！ 

梶山 虎雄 小澤潤さん、この度の受賞おめでとうござい

ます。市民フェスティバル実行委員長としての活躍に

続き、今回は長年のＰＴＡ活動が評価されての受賞、

すごいですね。これからの活躍が楽しみです。 

鶴田 良孝 ＲＬＩ研修に参加してきました。ロータリーの基

本を学べてとても有意義でした。ぜひ未受講の方は参

加してみて下さい。帰りに井川さんと東松山の焼き鳥を

食べました。美味しすぎて２２本も食べてしまいました。 

土方 良成 早退します。ニコニコします。 

本日合計 22,000円 累計額 318,000円 

例会日 当 番 プ ロ グ ラ ム 

12/7 木 青木 クラブ協議会 

12/14 木 秋場 
演奏卓話「フルートデュオ」 

鈴木真紀子＆忍田結梨 様 

12/21 木 親睦 家族親睦クリスマス例会 

12/28 木  休会 

1/4 木  休会 

1/11 木 親睦 移動例会「浅草初詣＆新年会」 

1/18 木 上園 

卓話「クアオルト健康ウォーキング」

クアオルト健康ウォーキング実践指

導者 高見裕博 様・所沢市役所 

産業経済部 小泉亮 様 

1/25 木 上田 
卓話「LGBTQ 自分らしく生きる」 

細田ともや 様 

 1 月より例会場はシータミューへ変更となります  

 


